



O

I

K

O

T

Der japanische Städtebau ist auf dem ersten Blick durch ein mehr oder weniger chaotisches Nebeneinander individueller Haustypen auf engstem Raum geprägt. Auf den Spuren der verborgenen Regeln des Wohnens werden wir uns während einer 10-tägigen Reise signifikante Beispiele anschauen, die vom Einfamilienhaus über die Sozialwohnung bis zum Lovehotel reichen.

Wir werden gemeinsam mit Studenten der Yokohama Graduate School of Architecture (YGSA) in einem Workshop die Beziehung zwischen Wohnung, Wohnen und Wohnumgebung erkunden. Außerdem werden wir die Gelegenheit haben mit verschiedenen japanischen Architekten zusammenzutreffen, unter anderem Yamamoto, Kuma, SANAA und Kitayama, sowie einige Ihrer Bauten besichtigen. Neben dem 4-tägigen Workshop (inkl. Besichtigungen von Wohnprojekten) werden wir Zeit für architektonische und kulturelle Highlights, Historisches und Shopping haben. Fakultativ wird ein Tagesausflug nach Kyoto angeboten.

Die Studenten aus unserem Entwurfsprogramm werden die Gelegenheit haben, ihre Projekte in Yokohama zu präsentieren.

Der Workshop/Seminarreise findet vom Freitag 25. April bis zum Sonntag 04. Mai 2008 in Yokohama und Tokio statt. Die Kosten pro Student für Flug, Unterkunft und Transport vor Ort betragen ca. 1900 CHF.

**Gastprofessur Claus
FS 2008**

Begleitung: Felix Claus, Medine Altiok, Benedikt Boucsein, Axel Humpert
Anzahl Teilnehmer: 15
Kosten: Kategorie F, ca. 1900 Chf